
Ö F F E N T L I C H E R  T E I L  D E S  B E S C H L U S S P R O T O K O L L S  
 
Gremium: Feuerwehrausschuss VG Sitzung am: 02.09.2019 
    
Sitzungsort: Sitzungssaal des Rathauses der 

Verbandsgemeinde, Naheweinstraße 80, 
55450 Langenlonsheim 

Sitzungsdauer: 17:30 - 18:45 Uhr 

 

 
1. X  öffentliche Sitzung        nichtöffentliche Sitzung 

 von TOP 1 bis 5  von TOP       bis       
 
2. Sitzungsteilnehmer siehe Folgeseite 

 
3. Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde. 

Außerdem stellte er die Beschlussfähigkeit fest. 
 
4. Einwendungen gegen die letzte Niederschrift wurden 
   
       erhoben (siehe Anlage) X  nicht erhoben 

 
5. Es wurde die Änderung der Reihenfolge von Beratungsgegenständen durch einfachen 

Mehrheitsbeschluss 
   
       beschlossen X  nicht beschlossen 

 
6. Die Ergänzung der Tagesordnung und Streichung von Beratungsgegenständen wurde mit 

einer Mehrheit von 2/3 der abgegebenen Stimmen des       
   
       beschlossen (siehe Anlagen) X  nicht beschlossen 

 
7. Weitere Angaben zum Ablauf der Sitzung (z.B. Unterbrechungen):  
       
8. Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen      , 

die Bestandteil dieses Protokolls sind. 
  
9. Beschlossen laut Beschlussvorlage 

 einstimmig: TOP 1 

 mehrheitlich: TOP       

 
10. Anlagen zu TOP:       

 
Datum: 12.09.2019   
   
   
   
   

Vorsitzender  Schriftführer (Verwaltung) 
   

  
   

 



T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S  
 

  
Gremium: Feuerwehrausschuss VG 
Vorsitzender: Bürgermeister Cyfka 
Sitzungstag: 02.09.2019 
Sitzungszeit: 17:30 Uhr - 18:45 Uhr 
  

 

    
Teilnehmer  A nwesend 

E ntschuldigt 
U nentschuldigt 
 

anwesend von TOP bis TOP 
(wenn nicht gesamte Sitzung) 
 

 A E U  

 
a)  RATSMITGLIEDER / AUSSCHUSSMITGLIEDER 
 

Bürgermeister Cyfka, 
Michael 

 X     J 

Tasch, Lutz SPD_VG_LL X     J 

Hübinger, Jens SPD_VG_LL  X  wurde vertreten durch Wirth, Udo  J 

Wirth, Udo SPD_VG_LL X   in Vertretung von Hübinger, Jens  J 

Schmidt, Max SPD_VG_LL X     J 

Wagner, Martin CDU_VG_LL  X  wurde vertreten durch Heckmann, 
Tobias 

 J 

Heckmann, Tobias CDU_VG_LL X   in Vertretung von Wagner, Martin  J 

Fastner, Albert CDU_VG_LL X     J 

Klumb, Carolin CDU_VG_LL X     J 

Reißner, Peter CDU_VG_LL X     J 

Spieler, Sara GRUENE_VG
L 

 X  wurde vertreten durch Römer, Kurt  J 

Römer, Kurt GRUENE_VG
L 

X   in Vertretung von Spieler, Sara  J 

Hölz, Marlene FDP_VG_LL X     J 

Sinß, Markus FLVL  X  wurde vertreten durch Klein-Forster, 
Margit 

 J 

Klein-Forster, Margit FLVL X   in Vertretung von Sinß, Markus  J 

Gumbrich, Jürgen FLVL X     J 

 
Namen weiterer eingeladener/teilnehmender Personen 
 

Beratendes Mitglied 
Closheim, Wolfgang 

 X     N 

Erste/r Beigeordnete/r 
Stern, Elke 

CDU_VG_LL X     N 

2. Beigeordnete/r 
Müller, Marianne 

SPD_VG_LL X     N 

3. Beigeordnete/r 
Montigny, Joachim 

SPD_VG_LL X     N 

Ratsmitglied 
Lorsbach, Alfons 

CDU_VG_LL  X    N 

Ratsmitglied Eckes, 
Jens 

SPD_VG_LL  X    N 

Ratsmitglied 
Closheim, Konrad 

FDP_VG_LL  X    N 



Ratsmitglied Prof. 
Wolf, Bernhard 

FLVL  X    N 

Mitarbeiter/-in VG 
Hoffmann, Marc 

 X     V 

 
 
 
 

Anlage:       
 
 



T A G E S O R D N U N G  
 

  
Gremium: Feuerwehrausschuss VG 
Sitzungstag: 02.09.2019 
Sitzungszeit: 17:30 Uhr - 18:45 Uhr 
  

 
 
 
 
1. Server Feuerwehreinsatzzentrale Langenlonsheim 

 
2. Informationen zum Neubau des Feuerwehrgerätehauses Rümmelsheim 

 
3. Fusion der Verbandsgemeinden Langenlonsheim und Stromberg; Sachstand Feuerwehr 

 
4. Sachstand Mitglieder-Werbung Feuerwehr 

 
5. Verschiedenes 

 
 
 
 
  



 

Gremium: Feuerwehrausschuss VG Sitzung am: 02.09.2019 

TOP: 1 (öffentlich) 

Betreff:  Server Feuerwehreinsatzzentrale Langenlonsheim 

 
Beigeordnete Müller erwähnte die bereits vor 12 Monaten zu dieser Thematik durchgeführte 
Diskussion und befürwortete die Verbesserung der technischen Möglichkeiten für die 
Feuerwehr. Ausschussmitglied hinterfragte die Notwendigkeit von Glasfaser und neuem Server 
für die Feuerwehr.  
Wehrleiter Closheim wies auf bereits bestehende Probleme mit der momentanen technischen 
Ausstattung auch vor dem Hintergrund der besseren Vernetzung/Anbindung der einzelnen 
Ortswehren zur Zentrale in Langenlonsheim hin. Ein zum späteren anzuschaffender Server mit 
Sitz in der Langenlonsheimer Zentrale hätte zudem die geforderte und notwendige Leistung in 
Notstrom-Zeiten, anders als die Server in der Verbandsgemeindeverwaltung.  
Da der Server erst zu einem späteren Zeitpunkt angeschafft werden soll, fand Herr Wirth die 
Diskussion hierüber derzeit überflüssig. Ausschussmitglied Schmidt befand die diskutierte 
bessere technische Infrastruktur als erforderlich. 
Beigeordnete Stern wiederum stellte die generelle Frage, ob der Ausbau der Datenleitung noch 
in diesem Jahr erfolgen solle, auch vor dem Hintergrund des evtl. Ausbaus durch die „Deutsche 
Glasfaser“.  
Nach Meinung des Ausschusses und der derzeit noch ungewissen zeitlichen Ausganges über 
die Aktivitäten der „Deutschen Glasfaser“ wurde über die bestehende Beschlussvorlage 
abgestimmt.  
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja-Stimmen: 12 
Entspricht: einstimmig angenommen 
 
 

I  II  III  IV  V Anlage:       Seite       
 
 
 
 
 
  



Folgeseite 
 

Gremium: Feuerwehrausschuss VG Sitzung am: 02.09.2019 

TOP: 2 (öffentlich) 

Betreff:  Informationen zum Neubau des Feuerwehrgerätehauses Rümmelsheim 

 
Bürgermeister Cyfka informierte über die Auftragsvergabe zu den Gewerken Innenputz, 
Außenputz, Malerarbeiter, Estrich und Schlosserarbeiten in der morgigen Sitzung des 
Bauausschusses. Die Ergebnisse aus der Submission befinden sich bislang im Rahmen der 
Planung. Die Fertigstellung ist weiterhin für April 2020 geplant. 
Ausschussmitglied Wirth wünschte für die Zukunft die Einarbeitung der Planansätze. 
Im Oktober/November 2019 soll dann auch ein Richtfest stattfinden, konnte Bürgermeister 
Cyfka zum Abschluss berichten. 
 
 
 

I  II  III  IV  V Anlage:       Seite       
 
 
 
 
  



Folgeseite 
 

Gremium: Feuerwehrausschuss VG Sitzung am: 02.09.20193 (öffentlich) 

TOP:   

Betreff:  
Fusion der Verbandsgemeinden Langenlonsheim und Stromberg; Sachstand      
Feuerwehr  
 
 

 
Wehrleiter Closheim berichtete davon, dass aktuell weitere Gespräche mit der Stromberger 
Wehrleitung stattfinden. Hierbei würde auch über gemeinsame Haushaltsansätze, Konzepte in 
den Bereichen der Alarmierung oder auch der Fahrzeuge gesprochen. 
Ob es in der neuen Verbandsgemeinde wiederum auch einen Feuerwehrausschuss geben wird, 
kann aktuell noch nicht beantwortet werden. 
Wehrleiter Closheim berichtete weiterhin von vielen notwendigen Kleinarbeiten, Absprachen mit 
dem Ministerium, neuen Alarm- und Ausrückeordnungen, ob es einen Einsatzleitwagen in 
Langenlonsheim und Stromberg gibt, etc. 
Auf die Frage von Wehrleiter Closheim hin, ob es Gespräche über eine Schließung der 
Langenlonsheimer Werkstätten in Zusammenhang mit einem Beitritt zum Rüdesheimer Zentrum 
geben würde, entgegnete Bürgermeister Cyfka mit einem klaren „Nein“. 
Es würde keine Gespräche über eine Schließung der hiesigen Werkstätten geführt, dies müsste 
der neue Verbandsgemeinderat entscheiden. 
Wehrleiter Closheim sprach auch das Thema „Aufwandsentschädigung für Feuerwehrleute“ an. 
Derzeit existiere dies in unserer Verbandsgemeinde nicht, allerdings sollte diese Diskussion 
auch vor dem Hintergrund der aktuellen Wehrstärken durchaus geführt werden (VG Stromberg 
35€/Stunde, Bad Kreuznach 5€/pauschal). 
Nach zwischenzeitlich vorgebrachten einzelnen Berichten über Probleme in der Abstimmung 
mit der Stromberger Wehrleitung befand der Ausschuss, dass diese doch zur nächsten Sitzung 
ebenfalls eingeladen werden solle, um offene Punkte gemeinsam anzusprechen.  
Dies soll, auch in Absprache mit Bürgermeisterin Denker, geschehen. 
  
 
 
 
 

I  II  III  IV  V Anlage:       Seite       
 
 
 
 
  



 
Beschlussprotokoll 
 

Gremium: Feuerwehrausschuss VG Sitzung am: 02.09.2019 

TOP: 4 (öffentlich) 

Betreff:  Sachstand Mitglieder-Werbung Feuerwehr 

 
Auch die Werbung neuer Mitglieder soll gemeinsam mit den Stromberger Kollegen 
angeschoben werden. Ein Termin hierzu muss noch vereinbart werden. 
 
 
 
 

I  II  III  IV  V Anlage:       Seite       
 
 
 
 
 
 
  



 
Beschlussprotokoll 
 

Gremium: Feuerwehrausschuss VG Sitzung am: 02.09.2019 

TOP: 5 (öffentlich) 

Betreff:  Verschiedenes 

 
Beigeordneter Montigny sprach ebenfalls das Thema „Aufwandentschädigung/Prämien“ an und 
verwies dabei auf einen Zeitungsartikel des Oeffentlichen Anzeigers zur Budenheimer 
Feuerwehr. Der Artikel wird von der Verwaltung dem Protokoll beigefügt. 
Wehrleiter Closheim informierte noch über Seminare und einen Zuschuss zur Blitzschutzanlage 
durch die Provinzial. 
Wehrleiter Closheim erfragte, ob die VG Langenlonsheim über die aktuellen Anschaffungen von 
Fahrzeugen bzw. Aufwendungen für Feuerwehrhäuser in der VG Stromberg informiert gewesen 
sei. Bürgermeister Cyfka bejahte dies. 
Ausschussmitglied Klumb sprach den Wegfall des Weinberges vor der Feuerwehr zu Gunsten 
der neuen Parkplätze an und ob hierfür eine Entschädigung angedacht sei. Laut Bürgermeister 
Cyfka sei darüber bislang nicht gesprochen worden und eine Entschädigung aktuell daher nicht 
angedacht. 
 
 
 

I  II  III  IV  V Anlage:       Seite       
 
 
 
 
 
 
 
 


	Protokoll (öffentlich)

